



SEMRA^{plus}

**FONDATION SUISSE POUR LES ENFANTS MALADES
EN RÉPUBLIQUE D'ARMÉNIE**

Membre de la Fédération Interjurassienne de Coopération et de Développement

COMMUNIQUE DE PRESSE

2 octobre 2023

Le peuple arménien vit une fois de plus une page très sombre de son histoire. Les habitants du Haut Karabakh sont poussés à l'exil par la guerre et les purges qui s'annoncent. Accueillie en Arménie, cette vague d'immigrés a souvent tout laissé derrière elle, dans le chaos, les personnes âgées laissant les places dans les transports aux plus jeunes. La situation sanitaire est problématique.

Selon les informations qui nous parviennent, près de 100'000 réfugiés, dont au moins un tiers d'enfants, sont arrivés en Arménie chassés d'un territoire ancestral. Le Haut Karabakh fait partie de la mémoire arménienne et ce peuple y vit depuis toujours, bien avant la fondation de l'Azerbaïdjan. L'Arménie s'attend à l'arrivée de 120'000 personnes qui ont été retenues sans soins, sans arrivée de matériel, sans médicaments et sans aide humanitaire durant un blocus de près de 10 mois. Elles ont dû vivre en autarcie, puis sous le feu de la guerre.

D'après les renseignements reçus de nos contacts en Arménie, ces personnes arrivent affaiblies, blessées, choquées, dans un état qualifié de terrible. C'est la CATASTROPHE que l'Arménie redoutait et qu'elle ne peut supporter seule. Nous allons apporter notre soutien en envoyant en urgence des médicaments et du matériel de soin à l'hôpital Pédiatrique Arabkir notre partenaire arménien, qui nous a appelé à porter secours.

35 ans après le terrible tremblement de terre en Arménie, la Fondation SEMRAplus appelle de nouveau à l'aide, à votre générosité et vous remercie de tout cœur de répondre par un don qui peut être versé sur le compte de SEMRAplus : BCI Porrentruy, CH 93 0078 9042 0354 8376 4.



Contact : Fondation SEMRAplus Yvonne Ganguin-Seuret Coordinatrice
ganguinyvonne@bluewin.ch +41 76 421 34 96

SEMRAplus est active en Arménie depuis 1988 - L'aventure de SEMRAPLUS débute en 1988 à la suite de l'épouvantable séisme qui, le 7 décembre, en l'espace de quelques secondes, a dévasté une bonne partie de l'Arménie. Un immense mouvement international de solidarité se manifeste alors. Dans ce contexte, le Docteur Jean-Pierre Bernhardt, alors médecin-chef à l'Hôpital de Porrentruy organise et dirige une mission suisse d'urgence : il s'agit de secourir et sauver les enfants souffrant d'une insuffisance rénale consécutive à leur ensevelissement sous les décombres. L'œuvre de Dr Bernhardt, aujourd'hui décédé, se poursuit avec des actions qui permettent à l'hôpital pédiatrique Arabkir d'Erevan, de soigner gratuitement des enfants de milieux défavorisés et d'aider à améliorer les compétences du personnel soignant.